
ACTA 

1 SESIÓN ORDINARIA 
CONSEJO DE INVESTIGACIÓN Y ESTUDIOS DE POSGRADO 

Siendo las once horas con veinte minutos del día jueves veintiuno del mes de enero del año dos mil 
diez, conformando el quórum legal están presentes en la Centro Universitario de Vinculación, los 
consejeros que se enlistan a continuación: por la DES de Ciencias Sociales y Económico- 
Administrativas: la Dra. Pilar Calveiro Garrido y el Dr. Jaime Estay Reyno; por la DES de Ciencias 
Naturales: la Dra. Ma. del Rosario Hernández Huesca y el Dr. Luis Ernesto Fuentes; por la DES de 
Ingeniería y Tecnología: la Dra. Ma. Auxilio Osorio Lama, el Dr. Edgar Barona Díaz y el Dr. Moisés 
Gutiérrez Arias; por la DES de Ciencias Exactas: el Dr. Miguel Antonio Jiménez Pozo, el Dr. Jesús 
Arriaga y el Dr. Héctor Juárez Santiesteban; por la DES de Ciencias de la Salud: la Dra. Ma. de Jesús 
Gómez, el Dr. Eduardo Salinas Stefanon y en representación del Mtro. Alejando Dib Kanan, la 
Mtra. Luminosa Soberanes; por la DES de Ciencias de la Educación y Humanidades: el Dr. Luis 
Quintanar Rojas y el Dr. Gerardo Rivas. Como consejeros ex-oficio: la Dra. Amira del Rayo Flores 
Urbina, Directora del Instituto de Fisiología; el Dr. Juan Francisco Rivas Silva, Director del Instituto 
de Física; la Mtra. Bertha Alvarado Hidalgo, Directora de la Facultad de Ciencias Químicas; el Dr. 
Cupatitzio Ramírez Romero, Director de la Facultad de Físico- Matemáticas; el Dr. Alejandro Palma 
Castro, Director de la Facultad de Filosofía y Letras. Y en su calidad de Vicepresidente del CIEP, el 
Dr. Pedro Hugo Hernández Tejeda, la Dra. Rosa Graciela Montes Miró, Directora General de 
Investigación y como Secretario de Actas, el Dr. Gerardo Martínez Montes, Director General de 
Estudios de Posgrado, bajo el siguiente: 

Orden del Día 

1. Lista de asistencia 
2. Lectura y en su caso aprobación del Orden del Día 
3. Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Sesión anterior 
4. Foro de seguimiento y consolidación del posgrado 
5. Asuntos pendientes del Posgrado y de la Investigación 
6 .  Asuntos Generales 

Después de hacer una felicitación por el inicio del nuevo año, el Dr. Hemández inició la sesión con 
el Orden del Día, que por unanimidad fue aprobado. De igual forma, el Acta de la Sesión anterior, 
se aprobó sin correcciones ni observaciones. 
Al respecto del Foro de Seguimiento y Consolidación del Posgrado, se presentó la propuesta de las 
temáticas que se abordarían en el mismo, sc mencionó adicionalmente que sería conveniente 
considerar la presencia de la DAE en el foro, para poder dar seguimiento a los temas académico- 
administrativos que pudieran surgir de las presentaciones. Después de la discusión sobre la 
convocatoria, se acordó proponer una nueva redacción al programa atendiendo a las sugerencias 
vertidas por los consejeros y se acordó la conveniencia de nombrar un Comité Técnico para la 
selección de trabajos a exponer, ya sea en forma oral o de carteles y su ubicación. Respecto a la 
participación de la DAE, se acordó considerar su participación y se mencionó que ésta sería 
pertinente para asuntos como: la expedición de certificados y los trámites de titulación de 
licenciatura en forma expedita. 



Con relación a los asuntos pendientes del Posgrado y de la Investigación, el Dr. Martínez comentó 
que se está a la espera del pre-dictamen por parte de la Comisión, sobre la propuesta de creación de 
la Maestría en Finanza, con relación a la propuesta de creación de la Maestría en Docencia e 
Intervención Psicopedagógica, informó que después de una revisión técnica, se enviaron comentarios 
a los oferentes y se está a la espera de una nueva versión. Con respecto a la propuesta de 
modificación al plan de estudios de la Maestría en la Enseñanza del Inglés, se está a la espera del pre- 
dictamen por parte de la comisión evaluadora. Mencionó que se tiene la propuesta de modificación 
de planes y programas de estudio de todas las maestrías de la Facultad de Ingeniería, mismas que se 
encuentran bajo revisión técnica, junto con las propuestas de creación tanto del Docfmado en 
Literatura Hispanoamericana como de la Especialidad en Medicina del Trabajo. Se acordó que la 
Comisión evaluadora de la DES de Salud, tendrá una reunión informativa con el Dr. Gonzalo 
Bojalil, al respecto de la propuesta de creación de la Especialidad presentada por el I.M.S.S. Por 
último, informó que está pendiente, por parte de la unidad académica, la entrega en el formato 
adecuado de la solicitud de modificación al plan de estudios de la Maestría en Ciencias del Lenguaje. 
Tomando la palabra la Dra. Montes, comentó que lo único pendiente acerca de la relatoría de los 
Programas Institucionales con Pertinencia Social, serían las evaluaciones de los proyectos por parte 
de las comisiones. 
Dentro del punto de Asuntos Generales, el Dr. Hernández informó que de once programas de 
posgrado que fueron presentados ante CONACyT para su ingreso al Programa Nacional de 
Posgrado de Calidad, ocho fueron aceptados y tres presentarán réplica próximamente. Y con 
respecto a los resultados de los proyectos de investigación, la Dra. Montes dio a conocer el número 
de proyectos aprobados contemplando publicar parcialmente los resultados ya que están 
pendientes por evaluar los proyectos de desarrollo a la investigación, pero que en el transcurso de 
la semana entrante se programarán las reuniones para su evaluación. 
Con relación a la cátedra del Lic. Alfonso Vélez Pliego, los consejeros preguntaron quién se haría 
cargo de la cátedra del Ing. Luis Rivera Terrazas, para que se haga una propuesta conjunta, 
quedando el Dr. Francisco Rivas Silva y el Dr. Jesús Arriaga como responsables. 
Con relación a la convocatoria del ESDEPED, el Dr. Hemández comenta que preguntará al Mtro. 
Vázquez, si ha convocado a alguna reunión de la Comisión, para definir acerca de la convocatoria 
para este año. 
A propuesta de la Dra. Gómez, se acordó tener una reunión previa al Foro para preparar los temas 
y llegar con una base para la discusión y adicionar los puntos que allí se propongan, de igual forma 
se tendrá que identificar cuales son los temas de mayor interés del Consejo para que participen 
como moderadores. Se acordó que será durante la próxima sesión del mes de Febrero. 
El Dr. Hemández informó al pleno del CIEP, que hoy se tendrá un evento póstumo para el Dr. 
Tabares en el Instituto de Física y el próximo martes se realizará otro para el Dr. Jaime Díaz en el 
Auditorio de la Facultad de Ciencias de la Electrónica, quien falleciera el pasado mes de diciembre. 
No existiendo asuntos más que tratar, se da por terminada la presente sesión siendo las doce horas 
con treinta y ocho minutos del mismo día de su inicio, firmando al calce el Vicepresidente del 
Consejo de Investigación y Estudios de Posgrado y el Secretario de A 

Dr. 
Vicepresidente 


